



DAVID PÁRAMO

Personajes
de renombre

dinero@nuevoexcelsior.com.mx

No cambian

■ *En la Cómer siguen sin reconocer que ellos fueron el origen de sus problemas y que no es obligación de sus acreedores resolverlos.*

Los directivos de Comercial Mexicana siguen haciendo exactamente lo mismo que hace más de un año. Siguen sin reconocer que ellos fueron el origen del gravísimo problema en el que se metió esta emisora y que no es obligación de sus acreedores resolverlo tomando la parte más grande de las pérdidas.

Siguen llamándose sorprendidos porque según ellos los acreedores no están cumpliendo con su palabra y no están respetando lo acordado. Curiosamente no sólo estarían viendo la paja en el ojo ajeno sino además están mintiendo, puesto que parecería que sólo en su imaginación ya tenían acuerdos con sus acreedores.

No olvide que, por ejemplo, la posición de Banorte es resolver el asunto en tribunales puesto que tienen la obligación fiduciaria de recuperar los recursos que prestaron. Ciertamente la institución que encabeza **Alejandro Valenzuela** fue engañada por la familia **González Nova**.

En cuanto a la situación con esta institución de crédito, hay quienes creen que el cambio en la Secretaría

de Hacienda podría generar que, finalmente, hubiera presión de la autoridad para llegar a un acuerdo.

Como le informamos en esta columna, un grupo de banqueros le había pedido al subsecretario **Alejandro Werner** que interviniera forzando a Banorte a retirar acciones legales y facilitar el acuerdo; sin embargo, la respuesta fue que ése no era el estilo de la casa.

Hay quienes creen que la llegada de **Ernesto Cordero** podría cambiar las cosas; sin embargo, la realidad es que existen muy pocas probabilidades de que se dé un giro en la actitud del gobierno puesto que se trata de un asunto entre particulares y no plantea una crisis sistémica.

La existencia o no de Comercial Mexicana no pondría al país en riesgo de una crisis alimentaria o algo similar. De hecho, cadenas como Walmart o Soriana han venido incrementando su participación de mercado.

RENOMBRADOS

■ El desbordado populismo de **Marcelo Ebrard** está llegando a extremos catastróficos. Desde la semana pasada comenzó a decir que anunciaría un “paquete

de medidas emergentes” para enfrentar la crisis económica. Ocupó una gran cantidad de espacios para hacer creer que, casi, lograría que lloviera maná. Las medidas que anunció son de relumbrón (congelar precios de trámites como actas de nacimiento, matrimonio y boda o el precio de las licencias) que no van a mejorar de ninguna manera la vida de los habitantes del Distrito Federal.

No anunció ninguna medida que genere riqueza por la vía de la creación de empleos. En realidad, se trata de un acto de populismo de un hombre quien está iniciando su precampaña para tratar de llegar a la Presidencia de la República.

■ El SME y **Martín Esparza** siguen tratando de crear una realidad paralela.

Pidieron un aumento de sueldo a una entidad que ya no existe y, evidentemente, la JFCA no dio trámite a la solicitud lo que algunos miembros del sindicato no dudan en considerar como una provocación. Reiteramos, en este asunto comienzan a sobrar la paciencia y las ganas de lucimiento de algunos en contra de la aplicación debida de la ley.

■ Ayer durante la inaugura-



Fecha 13.01.2010	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------

ción del foro de reforma regulatoria, **Gerardo Ruiz Mateos** repitió una serie de lugares comunes sobre la necesidad de que la regulación esté al servicio del crecimiento de la economía.

Durante demasiado tiempo se ha creído que la manera de desregular es creando regulaciones o instancias que, supuestamente, tienen como objetivo terminar con esta situación.

■ Dicen que **Héctor Osuna** está buscando una nueva estrategia para lograr su cometido de seguir siendo presidente de Cofetel (uno de los niveles que tienen un sueldo superior al del Presidente de la República) y que ahora apostará muchísimo más a los resultados institucionales.

La historia no es nueva. Quienes le aplauden por instrucciones de quienes tienen capturado al presidente de la

Cofetel juraban que a finales de año iba a firmar una especie de tregua entre las empresas, que lograría tener una gran cantidad de acuerdo dentro del sector. Sin embargo, la realidad es que con algunos de sus regulados no hay posibilidad de que se dé una suerte de reconciliación. Quizá buscará mantener un perfil bajo, pero muy difícilmente le será suficiente, puesto que algunas de las brechas que abrió no tienen cierre.

Banqueros habrían pedido a Werner interviniera para tener un acuerdo con Banorte.